
www.entidades.com.mx

Pase a la 6

Pase a la 3

Pase a la 2

Juan Hugo de la Rosa García

18 de Enero de 2021
tu_denuncia@hotmail.com
entidades@hotmail.com

Año XII No. 211

Pase a la 3

Vistiendo el uniforme de Guacamayas Salvador Cienfuegos Zepeda

Pase a la 6

De manera remota Dulce María Sauri Riancho tomó protesta constitucional a ocho diputados

Higinio Martínez Miranda, Claudia Sheinbaum Pardo y Maurilio Hernández González

Pase a la 2

Foto: Im
ágenes G

oogle 

Ciudad de México.– De manera remota, la presi-
denta de la Mesa Directiva de la Cámara de Dipu-
tados, Dulce María Sauri Riancho, tomó protesta 

constitucional a ocho diputadas y diputados fede-
rales, en cumplimiento con lo que dispone el artí-

Por Raúl Olmos
Ciudad de México.– La Secretaría de 
Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu) 
asignó el pasado lunes 11 de enero un 
contrato por 89 millones de pesos para 
renovar el estadio del equipo de beisbol 
Guacamayas de Palenque, cuyo funda-
dor y directivo es Pío López Obrador, 
hermano del presidente de México.

El contrato fue otorgado a la empre-
sa Alz Construcciones SA de CV, ori-
ginaria de Tuxtla Gutiérrez.

Ciudad de México.– Desde el año 
2013, durante la administración gu-
bernamental pasada en México, la 
Agencia Antidrogas de los Estados 
Unidos de América (DEA), inició sin 
el conocimiento y sin la colaboración 
de dicha administración mexicana, 
una investigación de delitos contra 
la salud, en donde se involucraba al 
entonces secretario de la Defensa 
Nacional, general de División Sal-
vador Cienfuegos Zepeda.

Ocoyoacac, Méx.– Al rendir pro-
testa como presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido Fuer-
za por México (FXM) en el Estado 
de México, Luis Alberto Contreras 
Salazar anunció que este instituto 
político lleva integrados 90 Comités 
Municipales y el 30 de enero tendrá 
la totalidad de los 125 en la entidad.

Subrayó que para finales de fe-

brero se habrán conformado los 
6 mil 544 Comités Seccionales y 
se contará con representantes en 
cada una de las 19 mil 594 casillas 
electorales del estado, en la jorna-
da del 6 de junio.

En compañía del líder nacional 
de FXM, Gerardo Islas Maldonado, 
quien encabezó en la Plaza Los Enci-

Toluca de Lerdo, Méx.– Tras la re-
unión con el secretario de Hacien-
da y Crédito Público (SHyCP), 
Arturo Herrera, el Congreso del 

Estado de México aprobará un 
presupuesto responsable, porque 
ya cuenta con la información téc-
nica y financiera para decidir so-

bre la solicitud de endeudamiento 
hecha por el gobernador Alfredo 
del Mazo Maza, afirmó el presi-

Luis Alberto Contreras, Gerardo Islas y Guadalupe Balderas

Nezahualcóyotl, Méx.– Por séptimo año consecuti-
vo, el gobierno municipal otorgará a estudiantes de 
la localidad que aspiran a ingresar a la preparatoria, 

un curso gratuito de preparación para el examen 
Comipems, por lo que para garantizar los mejores 
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José Luis Rodríguez Díaz de León

Ciudad de México.– Con la finalidad de 
“hacer un llamado a las personas juzga-
doras que integran el Poder Judicial en 
la capital, para que en todas sus determi-
naciones juzguen con perspectiva de gé-
nero”, el diputado José Luis Rodríguez 
Díaz de León, vicecoordinador del Gru-
po Parlamentario de Morena, presentó 
ante la Comisión Permanente del Con-
greso de la Ciudad, un exhorto al Poder 
Judicial local para utilizar la metodología 
del “Protocolo para Juzgar con Perspec-
tiva de Género” emitido por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación.

Esto para contribuir a la eliminación 
de las relaciones asimétricas de poder, 
que aún existen y que siguen generando 
mecanismos de desigualdad, que van en 
detrimento de condiciones de acceso a 
la justicia de forma igualitaria entre mu-
jeres y hombres, precisó el legislador.

El Protocolo para Juzgar con Pers-
pectiva de Género busca detectar las cir-
cunstancias estructurales que perpetúan 
las violaciones a los derechos humanos 
en virtud de la identidad sexo-genérica 
de las personas, en el quehacer jurisdic-
cional y eliminarlas a la hora de que jue-
zas y jueces emitan sus sentencias.

En esta metodología, además, se sis-
tematizan los estándares aplicables en la 

materia, con la finalidad de guiar a las y 
los impartidores de justicia en todos los 
casos que involucren relaciones asimé-
tricas, prejuicios y patrones estereotípi-
cos. Con ello el Poder Judicial estaría 
contribuyendo a eliminar situaciones de 
desigualdad, violencia y discriminación 
por motivos de género, una vez que son 
identificadas, para así corregirlas, san-
cionarlas y repararlas.

El diputado José Luis Rodríguez re-
cordó que “uno de los fines del derecho 
es combatir las relaciones asimétricas de 
poder y los esquemas de desigualdad que 
están diseñados de manera estructural”.

En ese sentido el representante popu-
lar precisó, que el Congreso y el Ejecu-

tivo de la ciudad realizan su labor, le-
gislando y aplicando políticas públicas 
para eliminar las brechas de desigual-
dad, que impiden que las mujeres pue-
dan acceder a condiciones de justicia y 
de igualdad de mejor forma, por lo que 
el poder judicial también tiene que ha-
cer su tarea.

Aseveró que “quienes juzgan, sin 
duda alguna son agentes de cambio y 
tienen una responsabilidad enorme en el 
diseño y ejecución del proyecto de vida 
de las personas que acuden a solicitar y 
exigir justicia”. Por ello cuando se pre-
senta un asunto a las personas que tie-
nen esta tarea, deberían analizar con una 
visión de perspectiva de género.

Ciudad de México.– Autoridades de 
la alcaldía Iztacalco llevaron a cabo la 
clausura de funeraria “Lozano” ubica-
da en sur 20 y Oriente 259 de la co-
lonia Agrícola Oriental en esta misma 
demarcación.

Esta clausura se realizó toda vez que 
la funeraria realizaba cremaciones sin 
contar con las condiciones necesarias 
para esta actividad.

Aun cuando dicho establecimiento 
tiene el permiso correspondiente, emi-
tido por la Consejería de la Ciudad de 
México, las adecuaciones en el local 
no corresponden a las requeridas para 
la cremación, tales como que la chime-
nea encargada de evacuar los gases de 
la cámara crematoria hacia el exterior 
no cuenta con la altura adecuada para 
que los gases emitidos no se conviertan 
en foco de contaminación.

En el caso de esta funeraria, la chi-
menea no sobrepasa los seis metros 

de altura, lo que representa un factor 
contaminante, siendo esta la principal 
razón de la clausura.

Al establecimiento se le permitirá 
continuar con los servicios relativos a 
su giro, pero no podrá realizar crema-
ciones hasta que realice los cambios 
necesarios en la chimenea a fin de ga-
rantizar la salud de las personas.

La Ciudad de México permanece 
en Semáforo Rojo, los contagios están 
aumentando y, desafortunadamente, 
también los decesos; debemos cuidar-
nos entre todas y todos, pero también 
garantizar que aquellos que sufren pér-
didas reciban una atención digna que, 
a su vez, no ponga en riesgo al resto de 
la población.

Realizaban cremaciones sin contar con las condiciones necesarias

Ciudad de México.– El alcalde de Ve-
nustiano Carranza, Julio César Moreno 
Rivera, informó que su gobierno reforzó 
la seguridad en las inmediaciones del 
tradicional Mercado Sonora, con el fin 
de evitar aglomeraciones y contagios de 
Covid-19, en particular retiró a los co-
merciantes que vendían productos para 
conmemorar el Día de San Valentín.

“Desde las 4:00 horas del día de hoy, 
trabajadores de la Dirección General de 
Gobierno y Asuntos Jurídicos implemen-
taron un operativo con vallas para evitar 
que se instalarán los comerciantes en el 
estacionamiento de este centro de consu-
mo y en calles aledañas”.

El edil explicó que estas acciones se 
llevaron a cabo con el apoyo de los comer-
ciantes en vía pública, quienes aceptaron 
estas medidas por la salud de ellos y de los 
miles de personas que acuden a este lugar.

“Mi gobierno va a estar vigilante para 
impedir que se puedan instalar los co-
merciantes en la vía pública y así evitar 
aglomeraciones de personas durante este 
Semáforo Rojo”, dijo.

Aunque Moreno Rivera aclaró que los 
más de 500 locatarios que trabajan dentro 
del Mercado de Sonora laboran normal-
mente, con todas las medidas sanitarias 
como el uso de cubrebocas, por lo que se 
le otorga al visitante gel antibacterial en 
las entradas, “este tradicional mercado 
labora con toda la normalidad”.

“Quiero agradecer el esfuerzo que 
están haciendo estos comerciantes en 
vía pública, que por años han comer-

cializado sus productos en la zona y que 
tuvimos que retirar, pero comprendieron 
que estando en Semáforo Rojo por el in-
cremento de casos de Covid-19, es muy 
riesgoso tener aglomeraciones”.

Moreno Rivera señaló que trabajado-
res de su gobierno y los mismos comer-
ciantes en vía pública limpiaron las in-
mediaciones de los mercados Sonora y la 
zona comercial de La Merced, “lavamos 
y sanitizamos los centros de consumo.

Trabajadores de la alcaldía y comerciantes colaboraron, señaló Moreno Rivera

La asignación se otorgó en una se-
gunda vuelta, debido a que, en una pri-
mera ronda de la licitación, la Sedatu 
descalificó a los 26 postores que con-
cursaban por supuestos incumplimien-
tos en los requisitos establecidos en las 
bases de la convocatoria.

La rehabilitación del estadio in-
cluye la construcción de nuevas 
tribunas, palcos, 12 locales distri-
buidos a los lados del vestíbulo de 
acceso, seis baños para los espec-
tadores, dugouts para los equipos y 
vestidores con regaderas, lockers y 
sanitarios para los jugadores.

El contrato también contempla obras 
de mejoramiento en la unidad deporti-
va en la que se localiza el estadio. Se 
colocarán luminarias en pisos y postes, 
líneas de led suspendidas en plafones, 
reflectores para la cancha y actualiza-
ción para alumbrado exterior del esta-
dio de beisbol.

La superficie actual construida de 
las instalaciones deportivas es de 5 mil 
793 metros cuadrados, y la ampliación 
será sobre 15 mil 372 metros cuadra-
dos, de acuerdo con los planos consul-
tados por Mexicanos contra la Corrup-
ción y la Impunidad (MCCI).

El estadio es propiedad del muni-
cipio de Palenque, según consta en su 
inventario de inmuebles de 2020.

El 13 de noviembre de 2018, dos se-
manas antes de tomar posesión como 
presidente, López Obrador entrenó en 
el estadio de Palenque y vistió el uni-
forme de las Guacamayas, según se 
puede apreciar en fotografías compar-
tidas en las redes sociales del equipo.

En esa visita se comprometió a 
apoyar el beisbol en Palenque, muni-
cipio chiapaneco donde tiene su ran-
cho de descanso.

El presidente del equipo de beis-
bol es Pío López Obrador, hermano 
del presidente.

Cuando Pío registró a su nombre la 
marca Guacamayas de Chiapas, el 28 de 
julio de 2017, aportó como el domicilio 
del equipo la calle Jiménez 88, en la co-
lonia San Juanito, en Palenque, que co-
rresponde al estadio de beisbol que será 
modernizado con recursos federales.

En una carta que envió en aquella 
fecha ante el Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial (IMPI), mencionó 
que ha sido presidente del equipo des-
de su fundación en marzo de 2015.

La empresa ganadora de la licitación 
fue creada el 3 de julio de 2002 en Tuxt-
la Gutiérrez, Chiapas. Tiene como accio-
nista mayoritario al ingeniero topógrafo 
Angel Heraclio Lara Zúñiga, originario 
de Simojovel, quien está asociado con el 
constructor Alberto Zúñiga Penagos.
Fuente: https://contralacorrupcion.mx/
remodelara-amlo-estadio-para-equipo-

de-beisbol-de-pio-lopez-obrador/.

Esa investigación la continuó 
ese organismo que combate a las 
drogas en el gobierno norteameri-
cano, durante la presente adminis-
tración, sin haber tampoco infor-
mado a las autoridades mexicanas 
sobre el caso.

El 15 de octubre de 2020, agen-
tes policiacos de ese organismo 
norteamericano detuvieron al ge-
neral mexicano Salvador Cienfue-
gos Zepeda, en el Aeropuerto de la 
ciudad de Los Angeles, California, 
sujetándolo a proceso, por delitos 
contra la salud y lavado de dinero.

Después de cinco semanas de 
haber sido detenido el general 
Cienfuegos, el Departamento de 
Justicia de los Estados Unidos de 
Norteamérica le solicitó a la jueza 
que conoció del caso en ese país, 
que desestimara los cargos en 
contra de dicha persona; y la jue-
za federal correspondiente estimó 
procedente tal petición.

Durante el lapso de su deten-
ción, y después de haber sido ya 
informada sobre el procedimiento, 
la Fiscalía General de la Repú-
blica (FGR), solicitó y recibió las 
pruebas que enviaron las autori-
dades norteamericanas respecto 
a ese caso.

El 18 de noviembre de 2020, el 
general Cienfuegos fue entregado 
por las autoridades norteamerica-
nas, al Ministerio Público Federal 
(MPF) mexicano, que sujetó al 
procedimiento legal correspon-
diente a dicha persona, respetan-
do su derecho constitucional a la 
presunción de inocencia, en razón 
de que los cargos en su contra 
habían sido desestimados por las 
autoridades norteamericanas y la 
investigación en México se encon-
traba en su fase inicial.

El 9 de enero de 2021, el gene-
ral Cienfuegos conoció las imputa-
ciones hechas por las autoridades 
norteamericanas, así como las 
investigaciones realizadas por la 
Fiscalía General de la República 
en el caso, teniendo acceso a todo 
el expediente, como corresponde a 
esa fase procesal.

A partir de esa fecha, dicha per-
sona ha aportado sus elementos 
de prueba; y la Fiscalía General 
de la República llevó a cabo todas 
las acciones necesarias para ob-
tener las evidencias indispensa-
bles en este caso.

Del análisis correspondiente, se 
llegó a la conclusión de que el ge-
neral Salvador Cienfuegos Zepeda 
nunca tuvo encuentro alguno con los 
integrantes de la organización delic-
tiva investigada por las autoridades 
norteamericanas; y tampoco sostu-
vo comunicación alguna con ellos, ni 
realizó actos tendientes a proteger o 
ayudar a dichos individuos.

Tampoco se encontró prueba al-
guna de que hubiera utilizado nin-
gún equipo o medio electrónico, ni 
que hubiera emitido orden alguna 
para favorecer al grupo delictivo 
señalado en este caso.

Del análisis de su situación patri-
monial y el cumplimiento de sus obli-
gaciones fiscales, no apareció dato 
alguno o síntoma de obtención de 
ingresos ilegales o acrecentamiento 
de su patrimonio fuera de lo normal, 
de acuerdo con sus percepciones 
en el servicio público.

Por los motivos anteriores, y con 
base en los razonamientos y prue-
bas en la carpeta correspondiente, 
la Fiscalía General de la Repúbli-
ca, a través de la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (SEIDO), 
ha determinado el no ejercicio de la 
acción penal, en favor del general 
Salvador Cienfuegos Zepeda.

No ejercicio de acción...
viene de la portada
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Toluca de Lerdo, Méx.– La negociación 
salarial y contractual en la Universidad 
Autónoma del Estado de México debe-
rá asumir como premisa fundamental 
el presupuesto anual autorizado por las 
entidades federal y estatal, ceñirse a las 
recientes reformas a la Ley Federal del 
Trabajo y dar cumplimiento a la trans-
parencia en el ejercicio de los recursos 
públicos sin que se perjudiquen las 
conquistas salariales, sostuvo el rector 
Alfredo Barrera Baca.

Con motivo de la instalación de las 
mesas de negociación salarial y con-
tractual 2021 con la Federación de Aso-
ciaciones Autónomas de Personal Aca-
démico de la UAEM (FAAPAUAEM) 

dad y ahorro. “Fueron años de empeño 
y sacrificio, pero no a costa del interés 
de los trabajadores”.

Tras aseverar que la Administración 
2017-2021 de la Autónoma mexiquense 
comparte con ambos sindicatos la de-
fensa del empleo y la dignidad del sa-
lario de los agremiados, destacó que el 
compromiso con el personal docente se 
refleja, entre otros aspectos, en la mejora 
al reconocimiento académico institucio-
nal, el fortalecimiento y actualización 
del fondo de ahorro y el cumplimiento 
de cada cláusula del contrato colectivo.

Los compromisos con el personal ad-
ministrativo de la UAEM, precisó Al-
fredo Barrera Baca, se evidencian en la 
regularización de los bonos de produc-
tividad, la mejora sustancial en las cláu-
sulas de prima vacacional y del día del 
empleado universitario, así como en la 
actualización del fondo de ahorro, costo 
de despensa y servicio de guardería.

En este contexto, Gilda González 
Villaseñor resaltó el esfuerzo insti-
tucional para afrontar los retos de la 
nueva normalidad económica, social y 
laboral, mientras que Pedro Rodríguez 
Magallanes reconoció la gestión de 
Barrera Baca para alcanzar un equili-
brio de las finanzas institucionales, de 
acuerdo con lo expresado por la Secre-
taría de Educación Pública (SEP).

y el Sindicato Unico de Trabajadores y 
Empleados al Servicio de la institución 
(SUTESUAEM), representados por 
sus secretarios generales, Gilda Gon-
zález Villaseñor y Pedro Rodríguez 
Magallanes, respectivamente, Barrera 
Baca refrendó su voluntad para seguir 
mejorando las condiciones laborales 
de los trabajadores universitarios.

Puntualizó que la máxima casa de 
estudios mexiquense logró estabilizar 
su hacienda gracias a un largo proceso 
de saneamiento de sus finanzas, lo cual 
exigió a los universitarios un mayor 
rigor en la ejecución presupuestal y 
poner en marcha un programa perma-
nente de contención del gasto, austeri-

ra Huerta Ruiz (Morena), electa en la se-
gunda circunscripción plurinominal.

Además, el diputado electo en el ter-
cer distrito electoral del estado de Ta-
basco, Roberto Calix Marín (Morena).

Así como, el diputado Sergio Ar-
mando Sisbeles Alvarado (PRI), electo 
en el séptimo distrito electoral del esta-
do de Coahuila.

También rindió protesta el diputado 
Jesús Gerardo Puentes Balderas (En-
cuentro Social), electo en el sexto distri-
to electoral del estado de Coahuila.

Y el diputado Silvestre López Cornejo 
(Morena), electo en el vigésimo quinto 
distrito electoral del Estado de México.

culo 16, numeral 5 de la Ley Orgánica 
del Congreso General.

Rindió protesta la diputada Rosa-
rio Cruz Salinas (Morena), electa en 
el cuarto distrito electoral del Estado 
de México.

También la diputada Angélica Ledes-
ma Mesta (PT), electa en el tercer distri-
to electoral del Estado de Coahuila.

La diputada electa en la primera cir-
cunscripción plurinominal, María del 
Carmen Almeida Navarro (Morena).

De igual forma, la diputada Edna Lau-

resultados el alcalde Juan Hugo de la 
Rosa García convocó a profesores titu-
lados interesados en impartir este curso 
a distancia a presentarse en la Dirección 
de Educación, ubicada en Palacio Mu-
nicipal, del 25 al 27 de enero de 10 de la 
mañana a 6 de la tarde.

El alcalde precisó que este curso es 
referente en su tipo en todo el país al 
alcanzar excelentes resultados en años 
anteriores, donde más de dos mil es-
tudiantes se inscriben año con año, lo-
grando que los egresados del mismo se 
coloquen en la opción educativa desea-
da, resaltando que en estas circunstan-
cias de la pandemia el curso continuará 
a distancia, como ocurrió el pasado año 
2020, por lo que señaló que se requieren 

profesores con experiencia en el mane-
jo de diferentes plataformas educativas 
a distancia como Zoom, Google Class-
room, Google Meet, entre otras.

De la Rosa García indicó que los 
docentes que aspiren a impartir este 
curso tendrán que acudir en los hora-
rios referidos con cubrebocas y careta 
a la pirámide suroriente del Palacio 
Municipal de Nezahualcóyotl, en ave-
nida Chimalhuacán, entre las calles 
Faisán y Caballo Bayo, con su cédu-
la profesional, currículum, credencial 
de elector, CURP, acta de nacimiento, 
comprobante de domicilio, fotografía 
tamaño infantil, y RFC, sin adeudos 
fiscales además de que deberán pre-
sentar una clase muestra.

Precisó que todos los aspirantes serán 
evaluados y validados bajo la informa-
ción proporcionada por ellos mismos, 

Convocan a docentes...
viene de la portada

siendo el trámite totalmente gratuito, por 
lo que invitó a los docentes interesados 
a comunicarse a los números telefónicos 
55 5716 9070 extensiones 2102 y 2103 
para solicitar mayores informes, en caso 
de ser aceptados recibirán el apoyo eco-
nómico correspondiente.

Finalmente, el presidente municipal 
Juan Hugo de la Rosa García señaló que 
en estos tiempos de pandemia, los jóve-
nes estudiantes del municipio requieren 
la mayor cantidad de apoyo y orienta-
ción posible para reforzar sus conoci-
mientos académicos, toda vez que para 
ellos también ha sido un reto sumamen-
te difícil el cierre de las aulas a causa 
del COVID-19 y se enfrentan a nuevas 
maneras de aprender para poder seguir 
adelante y alcanzar sus sueños, tarea en 
la que su gobierno municipal los respal-
dará hasta el último momento.

Valle de Chalco Solidaridad, Méx.– 
Excelente participación de la ciuda-
danía tuvo la convocatoria de la Ad-
ministración 2019-2021 que encabeza 
Armando García Méndez, en coordi-
nación con el Gobierno del Estado de 
México y la Jurisdicción Sanitaria de 
Amecameca, con el propósito de rea-
lizar pruebas gratuitas de antígenos 
para detectar casos de Covid-19.

Las pruebas comenzaron a aplicar-
se a partir del día 11, hasta el 15 de 

enero, con una disponibilidad de 200 
por día, en un horario de atención de 
las 9 de la mañana hasta las 2 de la 
tarde, mediante un módulo itinerante 
que se instaló casi enfrente de la Di-
rección de Atención a la Salud, a un 
costado del Palacio Municipal.

Para ingresar, existió un protocolo 
sanitario donde las personas fueron 
sanitizadas, y se les indicó mediante 
marcas en el piso, la distancia exigi-
ble por las autoridades de Salud para 

cumplir con la disposición de la sana 
distancia, además, el personal médi-
co responsable de la aplicación de las 
pruebas estuvo protegido por overo-
les esterilizados, googles, caretas fa-
ciales y guantes.

Sobre las pruebas, la Subsecretaría 
de Prevención y Promoción de la Sa-
lud, y la Dirección General de Epide-
miología del gobierno federal, consi-
deraron que: “las pruebas de detección 
de antígeno de SARS-CoV-2, son úti-
les para detectar moléculas específicas 
de este virus, causante de Covid-19”. 
Estas pruebas son recomendadas por 
la Organización Mundial de la Salud 
para complementar las estrategias de 
vigilancia epidemiológica de la epide-
mia por el virus SARS-CoV-2.

El propósito de realizar estas prue-
bas gratuitas de antígenos, consiste en 
identificar casos positivos de Covid-
19 entre la población asintomática, 
para reforzar de esta manera la estra-
tegia de prevención del edil, y cortar 
con éxito la cadena de contagios.

Durante las pruebas se respetaron las medidas sanitarias del caso

Ecatepec de Morelos, Méx.– En 48 
horas el gobierno municipal prestó 
400 tanques de oxígeno y realizó 
320 recargas con el programa “Un 
Respiro para Ecatepec”, implemen-
tado para apoyar a personas enfer-
mas de Covid-19 y que requieren de 
oxígeno medicinal como parte de su 
tratamiento, informó el alcalde Fer-
nando Vilchis Contreras.

El alcalde explicó que el pasado 
13 de enero arrancó dicho progra-
ma, que consiste en el préstamo, 
intercambio y llenado de tanques 
de oxígeno, en apoyo a las per-
sonas que enfrentan dicha enfer-
medad y cuyos familiares batallan 
para conseguir el servicio.

A pesar de la gran demanda, el 
Gobierno de Ecatepec continúa 
con el programa en los dos cen-
tros de apoyo, uno ubicado en La 
Pirámide de Ciudad Azteca, en 
avenida Adolfo López Mateos, que 
cuenta con préstamo, intercambio 
y llenado de tanques, y otro en el 
estacionamiento del centro comer-
cial Gran Patio Ecatepec, ubicado 
en la carretera federal Texcoco-
Lechería, en Venta de Carpio, que 
sólo proporciona recargas.

“Realmente significa muchísi-
mo, porque si no se cuenta con los 
medios suficientes para poder sol-
ventar este gasto, más que nada, 
y también debido a la escasez que 
hay de oxígeno es mucho más di-
fícil de conseguirlo”, aseguró Ger-
mán Saavedra, habitante de la co-
lonia Benito Juárez.

El hombre es uno de los solici-
tantes de un tanque de oxígeno en 
préstamo del programa “Un Respi-
ro para Ecatepec”, implementado 
por el gobierno municipal.

Rocío Magos, habitante de Ciu-
dad Azteca, afirmó que uno de sus 
familiares enfermó de Covid-19 
y se encuentra en recuperación, 
aunque conseguir la recarga de 

oxígeno se tornó todo un peregri-
nar, debido a la escasez que existe 
en el Valle de México.

“Hay un montón de gente, no hay 
tanques. Ahora sí que para conse-
guir el tanque sí estuvo un poco 
complicado, pero por fortuna lo con-
seguimos y ahorita nada más esta-
mos requiriendo la recarga”, dijo.

Agregó: “Luego íbamos a los 
lugares y ya no había oxígeno, 
entonces era estarnos formando 
y andar peregrinando por todos 
lados. Aquí ya sabemos que lo va-
mos a tener seguro”.

Vilchis Contreras puso en marcha 
este servicio la tarde del miércoles 
y decenas de personas acudieron 
para obtener un tanque de oxígeno 
en préstamo, para intercambiarlo 
por otro lleno o para recargarlo. El 
servicio continúa en los dos cen-
tros de apoyo mencionados.

Carmen, habitante de la colonia 
Primero de Mayo, mencionó: “Está 
bastante bueno, porque nos saca 
bastante del apuro porque no se 
consigue (el tanque). Y lo que hay 
en el mercado está a unos precios 
estratosféricos y no los podemos 
pagar, son incosteables”.

Para obtener el servicio es nece-
sario acreditar que son habitantes 
de Ecatepec con credencial del 
Instituto Nacional Electoral (INE) y 
comprobante de domicilio del soli-
citante y su familiar enfermo, rece-
ta médica que indique que requie-
re oxígeno medicinal y dosis, así 
como la prueba vigente que con-
firme ser positivo a la enfermedad, 
además de croquis del domicilio y 
una referencia personal.

El servicio se otorga las 24 horas 
del día y el préstamo de tanques 
es por hasta 10 días y se tienen 
que regresar. Para mayores infor-
mes comunicarse a los números 
telefónicos 55 51 16 44 15 y 16, de 
Protección Civil municipal.

Fernando Vilchis Contreras
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Toluca de Lerdo, Méx.– El Orga-
no Superior de Fiscalización del 
Estado de México (OSFEM) dio a 
conocer que, debido a la amplia-
ción del Semáforo Epidemiológico 
de Riesgo en rojo, el martes 2 de 
febrero reanudará las audiencias, 
plazos y términos jurisdiccionales, 
pero mantendrá vigentes los ac-
tos de fiscalización del Programa 
Anual de Auditoría 2020 (PAA) y 
los ordenados por decreto.

El acuerdo 02/2021, publicado 
en la Gaceta del Gobierno, modi-
fica el similar 01/2021 ”publicado 

el 12 de enero”, por el cual se suspen-
dieron las actividades jurisdicciona-
les desarrolladas por este órgano 

técnico como medida preventiva 
frente a la emergencia de salud 
causada por el covid-19.

Toluca de Lerdo, Méx.– El coor-
dinador general del Secretariado 
Técnico para el Análisis y Estudio 
de la Reforma Constitucional y el 
Marco Legal del Estado de México 
(Sectec), Mauricio Valdés Rodrí-
guez, garantizó que más allá del 
proceso electoral, la LX Legisla-
tura mexiquense tendrá listo en 
seis meses el proyecto que podría 
ser la base para modificaciones a 
la Carta Magna, porque incluirá 
temas que no se han tocado como 
la conformación de nuevas ciuda-
des, un nuevo catálogo de derechos 
ciudadanos y la armonización con 
tratados internacionales.

Dijo que una vez instalado el 
grupo plural, unos días antes de 
concluir el anterior Periodo Ordi-
nario de Sesiones, inició la etapa 
de investigación y diagnóstico, con 
la tarea de reunir información, en 
particular de los cambios que suce-
den en otras partes del mundo para 
enriquecerla.

“Nosotros no tenemos una men-
talidad de aldeanos, porque sabe-
mos que el Estado de México puede 
ser la gran locomotora del cambio 
en el país. Una buena legislación 
constitucional, un buen marco jurí-
dico en el Estado de México puede 
servirle a todo el país y de eso nos 
estamos encargando”, sostuvo el 
secretario técnico del Sectec.

Señaló que hay iniciativas que 
pueden surgir de esta experiencia 
porque el Estado de México forma 
parte de la República Mexicana y 
hay propuestas que debieran mo-
ver a una reforma de la Constitu-
ción Federal, como la que hizo el 
senador Higinio Martínez Miranda 
de modificar el artículo 115 consti-
tucional para reconocer el avance 
en las grandes ciudades en la enti-
dad mexiquense y el país.

Valdés Rodríguez destacó la via-
bilidad de la iniciativa si se toma en 
cuenta que en el país hay alrededor 
de 204 municipios con más de 100 
mil habitantes, que no pueden ser 
manejados igual que los más gran-
des, porque no enfrentan los mis-
mos problemas.

Por ello, la Constitución mexi-
quense podría hacer este tipo de 
aportes que permitan visualizar los 

cambios que requiere, a nivel nacio-
nal, la Carta Magna para delegar 
nuevas facultades a los municipios 
que les permitan operar de manera 
más eficaz, como grandes ciudades 
y así fortalecer el federalismo.

Señaló que además se deberá valo-
rar un catálogo de nuevos derechos 
a la luz de que lo que sucede hoy en 
día con la pandemia, como regular 
el trabajo a distancia, la imposición 
del distanciamiento social y nuevas 
reglas de convivencia social.

Valdés Rodríguez apuntó que, 
para lograrlo, más allá del proceso 
electoral se abrirá el parlamento 
abierto en las próximas semanas 
y no se partirá de cero, porque se 
tomarán en cuenta experiencias 
como la reforma a la Constitución 
de la Ciudad de México, que es el 
único ejercicio de esta naturaleza 
en el país.

Además que el Sectec tiene como 
objetivo realizar un puntual segui-
miento de la legislación internacio-
nal para que el Estado de México 
armonice su normatividad con 
tratados internacionales, como el 
TMEC, e incluir temas obligados 
como el combate a la corrupción y 
legislación laboral.

Puntualizó que la reforma cons-
titucional no será omisa e incluirá 
derechos para los trabajadores del 
sector privado y para quienes tra-
bajan para el Estado y que se han 
quedado rezagados en derechos, 
lo que beneficiará a millones de 
mexiquenses.

Cabe señalar que el Sectec con-
vocó a participar en el Parlamento 
Abierto para la reforma constitu-
cional, a miembros de Organizacio-
nes No Gubernamentales (ONG), 
Agrupaciones Políticas Nacionales 
(APN), con presencia en el Estado, 
Instituciones Educativas Privadas 
de Educación Superior, Cámaras 
Empresariales, Sindicatos, Asocia-
ciones Religiosas, y al público inte-
resado, quienes podrán registrarse 
hasta el próximo 27 de enero. La 
convocatoria, emitida desde diciem-
bre pasado, se puede consultar en el 
siguiente vínculo: http://sectec.gob.
mx/wp-content/uploads/2020/12/
Convocatoria-Parlamento-Abier-
to-SECTEC.pdf.

Mauricio Valdés Rodríguez

Toluca de Lerdo, Méx.– Las Comisio-
nes Unidas de Planeación y Gasto Pú-
blico y de Finanzas Públicas de la LX 
Legislatura acordaron modificaciones 
a la iniciativa del Ejecutivo estatal 
para reducir los porcentajes máximos 
del valor original de los programas o 
presupuestos en los que el gobierno es-
tatal solicita autorización al Congreso 
mexiquense para hacer traspasos pre-
supuestarios internos y externos, así 
como traspasos entre proyectos.

La iniciativa de reforma al Código 
Financiero del Estado de México y sus 
Municipios, presentada por el goberna-
dor Alfredo del Mazo Maza pretendía 
que, sin requerir la autorización de la 
Legislatura, los traspasos presupuesta-
rios internos y los traspasos entre pro-
yectos llegaran a un límite máximo de 
25 por ciento del valor original de los 
programas, mientras que los traspasos 
presupuestarios externos fueran de 5 
por ciento del presupuesto anual total.

Sin embargo se acordó que en el caso 
de los traspasos presupuestarios inter-
nos y los traspasos entre proyectos, 
se realicen sin limitaciones, debiendo 
informar al órgano interno de control 
que corresponda, y que cuando rebasen 
el 23 por ciento del total del programa 
deban ser autorizados previamente por 
la Legislatura.

Mientras que el monto total de tras-
pasos presupuestarios externos que 
autorice la Secretaría de Finanzas no 
podrán exceder de 3 por ciento del to-
tal del presupuesto anual autorizado, 

exceptuando los ajustes por incremen-
tos salariales de carácter general, los 
ajustes derivados de la firma de con-
venios específicos con otros ámbitos 
de gobierno y cuando se presenten si-
tuaciones extraordinarias en materia de 
salubridad general.

Con las modificaciones a los ar-
tículos 317 y 317 Bis del Código Fi-
nanciero tampoco se permitirán estos 
traspasos en el caso de declaratorias de 
emergencia por desastres naturales.

Cabe señalar que el Traspaso Presu-
puestario Externo es el que se realiza 
entre programas o capítulos de gasto, 
en tanto que el Traspaso Presupuesta-
rio Interno se refiere a las modificacio-
nes de los recursos asignados que se 
realicen dentro de un mismo programa 
y capítulo de gasto.

También propuso eliminar la posibi-
lidad de que los entes públicos realicen 
la reestructuración de los financia-

mientos sin contar con autorización de 
la Legislatura, aunque explicó que esto 
podría incluirse al Código Financiero 
una vez que sea aprobada por el Sena-
do de la República una reforma federal 
en ese mismo sentido.

Además se acordó integrar al dicta-
men las propuestas presentadas por el 
diputado Maurilio Hernández Gonzá-
lez, presidente de la Junta de Coordi-
nación Política, que plantean modifica-
ciones, entre las que destacan no afectar 
económicamente a los municipios por 
el cobro de comisiones administrativas 
en el caso de convenios celebrados 
para la administración y recaudación 
de contribuciones, aprovechamiento 
e ingresos propios, así como algunas 
referentes a los pagos y plazos de los 
consignatarios, comisionistas y ena-
jenables para dar aviso a la autoridad 
fiscal respecto de la venta de vehículos 
automotores usados, entre otras.

Toluca de Lerdo, Méx.- El Secretariado 
Técnico para el Análisis y Estudio de la 
Reforma Constitucional y el Marco Legal 
del Estado de México (Sectec), dio a cono-
cer que el Parlamento Abierto para revisar 
la constitución estatal cuenta ya con al me-
nos 80 organizaciones interesadas.

En una videoconferencia para presentar 
el Sectec ante el cabildo de Tultitlán, enca-
bezado por la presidenta municipal, Elena 
García Martínez, Mauricio Valdés Rodrí-
guez, coordinador general del secretaria-
do, resaltó el momento histórico de trans-
formación que vive la entidad mexiquense 
y resaltó que con la nueva Constitución 
estatal la sociedad tendrá un instrumento 
de control del gobierno.

Afirmó que la propuesta deberá pre-
ver fenómenos de salud pública como 
las pandemias, al igual que el cierre de 
instalaciones mercantiles, para que no 
queden como acciones débiles ante los 
ojos de las y los ciudadanos, pues la pan-
demia de covid-19 ha evidenciado fallas 

institucionales para hacerle frente en los 
aspectos de salud y económico.

Reconoció las acciones emprendidas 
por la LX Legislatura y por el diputado 
Maurilio Hernández González, presi-
dente de la Junta de Coordinación Polí-
tica (Jucopo), a raíz de la iniciativa del 
senador mexiquense Higinio Martínez 
Miranda para el análisis integral del tex-
to constitucional bajo las perspectivas 
jurídica, política, sociológica y de gober-
nanza, a cargo del Sectec.

Abundó en que, para abrir el debate so-
bre los aspectos que deberá considerar la 

reforma integral de la Constitución Política 
estatal, el próximo 20 de enero se instalará 
el Foro de Ayuntamientos, mientras que la 
primera reunión del Parlamento Abierto se 
realizará el próximo miércoles 27.

En el diálogo con los integrantes del 
cabildo de Tultitlán, la subcoordinadora de 
Análisis Institucional, Palmira Tapia Pala-
cios, puntualizó que el proyecto es ambi-
cioso y una oportunidad única, abierta e 
incluyente, que valora la participación de 
la sociedad y los municipios para revisar la 
Constitución y el marco legal para mejorar 
el nivel de las instituciones de la entidad.

Videoconferencia para presentar el Sectec ante cabildo de Tultitlán
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Ignacio Mier Velazco

Toluca de Lerdo, Méx.– La ob-
servación electoral es un dere-
cho político de la ciudadanía que 
contribuye a lograr elecciones li-
bres, justas y equitativas, es por 
eso que una vez que dio inicio el 
Proceso Electoral del 2021, se 
invita a las y los mexiquenses 
principalmente a que participen y 
se registren bajo esta figura para 
que conozcan los trabajos que se 
realizan en la organización y des-
arrollo de los comicios, destacó la 
consejera del Instituto Electoral 
del Estado de México (IEEM), Pa-
tricia Lozano Sanabria.

En entrevistada vía remota con 
Israel Dávila, corresponsal de La 
Jornada, para el programa Detrás 
de tu voto, la Consejera mencionó 
que entre los requisitos para po-
der ser observadora u observador 
electoral se destaca ser mayor de 
edad, ser ciudadana o ciudadano 
mexicano en pleno goce de sus 
derechos civiles y políticos; no ser, 
ni haber sido miembro de dirigen-
cias nacionales, estatales o muni-
cipales de alguna organización o 
de un partido político en los tres 
años anteriores a la elección.

“Es importante que cumplan 
esos requisitos porque las y los 
observadores electorales contri-
buyen en el fortalecimiento de la 
cultura de la legalidad, por lo que 
pueden visualizar todos los actos 
de preparación de los comicios, 
desarrollo de la jornada, cómputo 
de los votos, la instalación de las 
casillas, el registro de las candida-
turas entre otros”, aseguró.

Asimismo añadió que, este pro-
ceso electoral es de suma importan-
cia, puesto que se realizará bajo un 
escenario de elección concurrente, 
es decir; la estatal –en la que se 
integrará la Legislatura local y los 
Ayuntamientos– ocurrirá al mismo 
tiempo que las votaciones federal y 

estatales por las gubernaturas, las 
diputaciones y Ayuntamientos, “por 
eso su participación es fundamen-
tal, ya que su labor permitirá una 
mayor transparencia”.

A su vez, la consejera electoral 
mencionó que entre las obligacio-
nes a las que se tienen  que suje-
tar quienes sean observadores es 
que deberán ser apartidistas, es 
decir, ser imparciales y no pronun-
ciarse por algún candidato.

“El proceso para quienes deseen 
inscribirse, es sencillo, puesto que 
deberán obtener su acreditación 
ya sea a través del Instituto Nacio-
nal Electoral, el IEEM o en alguno 
de los órganos desconcentrados y 
presentar su escrito de solicitud, 
dos fotografías infantiles, copia 
de la credencial de elector y una 
carta que indica que cumplen con 
los requisitos, cuyo formato de la 
misma y la convocatoria se pue-
den consultar en la página www.
ieem.org.mx y en las redes socia-
les Facebook con el usuario IEEM 
Oficial y Twitter e Instagram como 
@IEEM_MX”, informó.

Agregó que, en comicios pa-
sados se ha mostrado interés de 
participación en esta figura tanto 
nivel local así como internacional, 
y de la academia, quienes apro-
vechan para hacer investigacio-
nes y estudios al respecto, por lo 
que se espera que ahora no sea 
la excepción y también se sumen 
a las actividades.

Por lo anterior, la consejera Pa-
tricia Lozano Sanabria, hizo un 
llamado a la ciudadanía a que se 
involucre y sea parte del proceso 
electoral, para que “con su colabo-
ración se le dé mayor certeza a los 
comicios del próximo 6 de junio”.

Este programa y todos los de la 
serie de Detrás de tu voto se pue-
den ver YouTube con el usuario 
IEEM Oficial.

Patricia Lozano Sanabria en el programa Detrás de tu voto

Ciudad de México.– El coordinador del 
Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio 
Mier Velazco, afirmó que el Instituto Na-
cional Electoral (INE) debe ser el árbitro 
electoral, “y no el instrumento de res-
tricción de las libertades ciudadanas”, al 
considerar que sus consejeros han pasado 
de la imparcialidad al maniqueísmo.

“La imparcialidad, que debe estar libre 
de prejuicios y abstraerse de considera-
ciones subjetivas, convierte a los conse-
jeros electorales en maniqueístas al divi-
dir las ideas y a los partidos entre buenos 
y malos”, externó en un comunicado.

“Con su intentona de censurar la 
libertad de expresión del presidente 
Andrés Manuel López Obrador están 
atentando y cometiendo un fraude a 
la Constitución en sus artículos sexto, 
séptimo, 24, así como el artículo 13 de 
la Convención Americana sobre Dere-
chos Humanos. Son maniqueos porque 
ninguna autoridad administrativa puede 
regalar o restringir la libertad de expre-

Mier Velazco afirmó que Morena, 
desde la Cámara de Diputados, defende-
rá el derecho de la ciudadanía al acceso 
a la información y rendición de cuentas, 
por lo que rechaza “cualquier intento de 
censurar al presidente Andrés Manuel 
López Obrador en las conferencias ma-
ñaneras que ofrece diariamente”.

“La coalición formada por los parti-
dos de derecha, en coordinación con al-
gunos círculos empresariales, han em-
prendido una batalla contra el gobierno 
federal y el partido Morena, queriendo 
por un lado callar al presidente y por el 
otro frenar las reformas que afectan sus 
intereses económicos y políticos, pero 
fracasarán”, aseveró.

El coordinador parlamentario apuntó 
que los legisladores de la “Cuarta Trans-
formación” defenderán el derecho del 
presidente de México a la libre expresión 
y el de los ciudadanos a mantenerse in-
formados a través del ejemplar ejercicio 
de transparencia y rendición de cuentas 
que son las conferencias matutinas.

Insistió en que fracasará ese intento de 
censura, y exhortó al INE a mantener su 
imparcialidad, abstenerse de favorecer a 
una tendencia política de derecha y de-
fender las libertades para que el próximo 
proceso electoral sea ejemplar y se garan-
tice la participación de la ciudadanía.

“Invito sinceramente a los consejeros 
del INE a trabajar por la misma cau-
sa: un proceso democrático imparcial, 
legal, equitativo, certero y de máxima 
publicidad”, finalizó.

sión, porque va eso más allá de sus fa-
cultades constitucionales”, abundó.

Ignacio Mier sostuvo que “el INE 
quiere llevar a cabo un ejercicio legisla-
tivo, cuando sólo le compete, conforme 
a sus facultades, realizar un ejercicio re-
gulatorio, compete sólo al Congreso de 
la Unión iniciar procesos legislativos”.

“En un Estado democrático de dere-
cho, a las autoridades electorales, en este 
caso el INE, se le depositó la confianza 
para desarrollar la libertad de expresión, 
el debate libre de ideas, la confrontación 
de propuestas, ser el árbitro electoral, 
no el instrumento de restricción de las 
libertades ciudadanas de cualquiera de 
los agentes políticos en nuestro país con 
cargo o sin cargo”, expuso.

“Al censurar al Presidente de la Repú-
blica, se asume como defensor de un ban-
do: ‘el bueno’, olvidando que son árbitros 
de una contienda y que le corresponde a 
la ciudadanía decidir cuál es la propuesta 
buena y cuál la mala”, mencionó. 

federal, que no haya despilfarro y que 
se acabe la corrupción.

Comentó que es una buena señal 
que la deuda pública haya reduci-
do por segundo mes consecutivo, 
además de que pese a la pandemia 
nuestro país cerró el año con finanzas 
públicas sanas, mejores ingresos y un 
gasto controlado.

En materia política, el líder parla-
mentario refirió que será un año donde 
la batalla electoral marcará el rumbo 
del segundo semestre del año, donde 
por un lado está el proyecto de nación 
que antepone al pueblo de México y 
por otro, el conservadurismo que se 
aferra continuar con los privilegios y 
ganar el poder a como dé lugar.

Afirmó que en esta recta final de la 
Legislatura van a continuar con las re-
formas que logren dejar establecido en 
la Constitución y las leyes, los funda-
mentos de la Cuarta Transformación: 
austeridad, gobierno para el pueblo, 
derechos sociales universales, cero 
moches en los Presupuestos federales 
y cero corrupción.

lastimado a familias enteras, afectado la 
economía y polarizado a la sociedad.

Mier Velazco manifestó que lograr 
la vacunación universal será un desafío 
del gobierno y, en ese sentido, su ban-
cada está convencida de que se logrará 
llegar a la meta, pero sobre todo cum-
plir el compromiso de que este biológi-
co será universal y gratuito, a pesar de 
las resistencias de grupos de poder.

Sobre el desafío económico, dijo, se 
van a sentar las bases en esta recta final 
de la Legislatura para lograr que se es-
tablezca desde las leyes la austeridad, 
se gaste menos y mejore el presupuesto 

Ciudad de México.– El coordinador 
del Grupo Parlamentario de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, afirmó que en 
este 2021 nuestro país enfrenta tres 
grandes desafíos en materia de salud, 
economía y política; por ello, será un 
tiempo de definiciones, de vencer al 
neoliberalismo conservador y reafir-
mar el proyecto de nación que antepo-
ne al pueblo de México por encima de 
cualquier interés.

En un comunicado, subrayó que en 
materia de salud, la aplicación de la va-
cuna contra el Covid-19 representa la es-
peranza para controlar este virus que ha 

Anteponer al pueblo de México por encima de cualquier interés, Mier Velazco
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Chimalhuacán, Méx.– Con mo-
tivo del nuevo año 2021, el di-
rigente del antorchismo local, 
Telésforo García Carreón, de-
dicó un mensaje alusivo a la 
prosperidad durante el inicio 
de año, anhelando bienestar y 
progreso para la población de 
este municipio. Lo anterior, dijo, 
será posible al dar continuidad 
al trabajo coordinado entre el 
pueblo y el colectivo político y 
social al que pertenece.

“Comienza un año compli-
cado a nivel nacional, debido 
a una pandemia mal maneja-
da por el Gobierno de Méxi-
co. En este contexto, expreso 
mis mejores deseos para la 

Toluca de Lerdo, Méx.– Luego de to-
mar protesta al diputado local Marlon 
Martínez Martínez como coordinador 
del Grupo Parlamentario del PRI de 
la Sexagésima Legislatura del Estado 
de México, Alejandra del Moral Vela, 
presidenta estatal del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI), aseguró 
que todas las acciones del partido están 
encaminadas a fortalecer la unidad y a 
la conquista de la confianza ciudadana 
en la próxima elección.

En el Recinto de la Revolución, en 
el marco de la Reunión Plenaria en 
la que fungieron como presidente de 
la Mesa Directiva Juan Jaffet Millán 
Márquez, y como secretaria Lorena 
Marín Moreno, Del Moral aseguró que 
Marlon Martínez llevará a cabo su fun-
ción añadiendo prestigio a la política 
y al partido, “mediante la práctica del 
diálogo y de construcción de acuerdos, 
pero, sobre todo, de defensa del interés 
de los mexiquenses”.

“Somos un partido unido, firme, fuer-
te y, sobre todo, un partido que tiene un 
capitán con visión, prudente y sereno 
del cual nos sentimos profundamente 

orgullosos, nuestro líder y Gobernador 
Alfredo Del Mazo Maza”, expresó.

Tras rendir protesta, Marlon Mar-
tínez Martínez aseguró que el PRI 
siempre ha sido defensor de las 
causas justas para beneficio de los 
mexicanos y, en particular, de los 
mexiquenses; “de ahí, la importancia 
de emprender un trabajo legislativo 
responsable y transparente, que sea 
inclusivo con todos los sectores de la 
sociedad y que impulse un desarrollo 
integral en la entidad”.

Refrendó su compromiso y dispo-
sición para formar parte de un equipo 
de trabajo que genere unidad al interior 
del grupo parlamentario y aseguró que 
el diálogo con los distintos grupos par-
lamentarios será prioridad.

Miguel Sámano Peralta agradeció la 
oportunidad de haber coordinado los 
esfuerzos del PRI en la Sexagésima Le-
gislatura local bajo la guía y el liderazgo 
del gobernador Alfredo del Mazo Maza, 
quien, dijo, está a la altura de las necesi-
dades del Estado de México.

Chimalhuacán, Méx.– “En las últimas 
cuatro semanas, en coordinación con el 
Instituto de Salud del Estado de Méxi-
co (ISEM), aplicamos pruebas rápidas 
de antígeno para detectar el Covid-19 
a más de 6 mil 400 personas, a fin de 
cortar cadenas de contagio y atender 
oportunamente los casos positivos”, 
afirmó el alcalde Jesús Tolentino Ro-
mán Bojórquez.

El presidente municipal resaltó que 
la actividad es producto de las gestio-
nes del gobierno a su cargo ante auto-
ridades estatales, con los objetivos de 
acercar este servicio a zonas vulne-
rables de la demarcación y reducir la 
propagación del virus SARS-CoV-2.

“Ante el aumento considerable de 
casos positivos en los últimos días, 
no debemos bajar la guardia, sigamos 
las medidas sanitarias como el uso de 
cubrebocas y guardar sana distancia. 
Estas acciones han permitido que Chi-
malhuacán se mantenga en el décimo 
lugar en número de casos positivos, y 
descienda a la duodécima posición en 
defunciones a nivel estatal”

Informó que recientemente el módu-
lo de aplicación de pruebas Covid-19 
se instaló en el barrio Alfareros, don-

Lomas de Buenavista, así como en la 
Plaza Mártires y el Parque Ecoturísti-
co El Chimalhuache. En los próximos 
días, la jornada se efectuará en el ba-
rrio Saraperos y el Recinto Ferial.

Por último, Jesús Tolentino Román 
Bojórquez reiteró el llamado a la ciu-
dadanía a ponerse en contacto con el 
Centro de Atención Covid-TEL, al 
número telefónico 55-7583-9049, con 
la finalidad de acceder gratuitamente a 
servicios como atención médica, psi-
cológica y de trabajo social a quienes 
tengan síntomas asociados con enfer-
medades respiratorias.

de más de 40 trabajadores del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Fami-
lia (DIF) local, la Dirección de Salud 
Municipal (Disam) y el ISEM, aten-
dieron a 1,300 personas.

“Las muestras son tomadas siguien-
do las debidas medidas sanitarias, per-
sonal médico entrega el resultado en 
un tiempo aproximado de 20 minutos. 
Los pacientes con diagnóstico positivo 
reciben asistencia inmediata para su re-
cuperación o atención hospitalaria”.

Cabe destacar que el módulo itine-
rante de aplicación de pruebas Covid 
se ha instalado en Villa San Agustín y 

Aplicamos 1,300 pruebas en barrio Alfareros, señaló el edil Román Bojórquez

población y a la vez, los invito 
a seguir organizados con Antor-
cha porque no desistiremos en 
el compromiso de aminorar los 
males y secuelas que la covid-19 
ha dejado, además de gestionar 
acciones que contribuyan a me-
jorar las condiciones de vida”.

García Carreón, también inte-
grante de la LX legislatura mexi-
quense, aseguró que la partici-
pación de los chimalhuacanos 
será fundamental en las gestio-
nes de beneficio colectivo; de 
esta forma hizo un llamado a los 
habitantes para redoblar esfuer-
zos y continuar trabajando de la 
mano de la organización de los 
pobres de México.

nos, en Ocoyoacac, Estado de Méxi-
co, la toma de protesta, y de Guadalu-
pe Balderas Cisneros, quien asumió 
el cargo de secretaria general de este 
instituto político, Contreras Salazar 
subrayó que “nos convertimos en un 
partido con grandes posibilidades 
para obtener diputaciones locales 
y federales, y muchas presidencias 
municipales”. Y remarcó: “las muje-
res tienen las puertas abiertas”.

Luego de asegurar que la presen-
cia del líder nacional de FXM for-
talece a la militancia mexiquense, 
sostuvo que “unidos enfrentaremos 
el reto electoral y seremos un parti-
do participativo y competitivo; un 
partido unido, leal, ordenado y con 
gran disposición para el trabajo en 
equipo, haciendo política a través 
del acuerdo permanente, como lo 
hace Gerardo Islas”.

En la ceremonia, que se realizó 
observando todos los protocolos 
de prevención establecidos por las 
autoridades de salud, el dirigente 
nacional de Fuerza por México, 
Gerardo Islas Maldonado, felici-
tó al dirigente de su partido en el 
Estado de México por el fortaleci-
miento logrado hasta el momento 
en la estructura política.

Dijo que con la dupla formada 
por Luis Alberto Contreras Salazar 
y Guadalupe Balderas Cisneros, 
“vamos a ganar en el 2021 y vamos 
a ser el partido que rompa el record 
de candidaturas para mujeres”.

Apuntó, “se acabaron los tiem-
pos de ponerle candados al uso de 
los recursos públicos. Nosotros no 
operaremos y jamás impulsare-
mos partidas secretas, sino presu-
puestos abiertos a la ciudadanía. 
Y nuestros candidatos abrirán en 
sus municipios los presupuestos de 

participación ciudadana, para que 
sean los ciudadanos los que deci-
dan cuáles son las obras que re-
quieren sus municipios. ¡Primero 
los ciudadanos!, exclamó”.

El dirigente nacional aseguró que 
este nuevo partido surgió “haciendo 
posible lo imposible”, por lo que “no 
podemos pensar en ganar el 2021 
para tener un proyecto solamente 
de tres años o de seis años. Tenemos 
que trazar la ruta al 2060”.

En su oportunidad, la secretaria ge-
neral de FXM, Guadalupe Balderas 
Cisneros, indicó que el hecho de que 
las 300 candidaturas federales vayan 
a ser ocupadas solo por mujeres, “es 
un hecho histórico en la vida política 
de México y que con el trabajo inten-
so que desarrollan hará que todo el 
Estado de México se pinte de rosa”.

“Y para ello doy testimonio de que 
todos los días trabajamos, nos orga-
nizamos con la ciudadanía, tocamos 
puertas, dialogamos con hombres y 
mujeres, convencidos de que Fuerza 
por México es una realidad y llegó 
para quedarse”, señaló la dirigente.

En el evento, que fue transmi-
tido en vivo por las redes socia-
les, también tomaron protesta los 
integrantes del Comité Directivo 
Estatal de Fuerza por México: 
Juan Manuel Trujillo Mondragón, 
Secretario de Organización; Sujei 
González Hernández, secretaria 
general adjunta; Víctor Manuel 
Ramírez Villafuente, secretario de 
Vinculación; Carlos Cadena Coro-
na, secretario de Acción Electoral; 
Ana Paula Gordillo Castañeda, 
secretaria de Administración y 
Finanzas; Alma Pineda Miranda, 
secretaria de la Mujer; Kelly Vi-
ridiana Colín Aguilar, secretaria 
de la Juventud; Antonio Vázquez 
León, secretario de Comunicación 
e Imagen; y Gabriela del Toro Vi-
llarroel, directora Jurídica.

Rinde protesta el Comité...
viene de la portada

quenses”, reveló el senador Higi-
nio Martínez.

Quien dio a conocer que es-
tos cálculos y cifras oficiales de 
la SHyCP permitirán a las y los 
diputados locales mexiquenses 
conocer cuánto de la deuda soli-
citada para este año, por 13 mil 
500 millones de pesos, sería eje-
cutable en 2021 “en proyectos 
estratégicos, lo que sirvió de base 
para orientar la iniciativa de Ley 
de Ingresos”.

Maurilio Hernández González 
dejó en claro que el Congreso 
mexiquense votará un paquete 
fiscal austero y responsable, que 
en medio de la crisis por la pan-
demia provocada por el covid-19 
permita la generación de em-
pleos, infraestructura y recupera-
ción económica.

Cabe destacar que, en el marco 
de la Constitución local y las leyes 
respectivas, las diputadas y los 
diputados locales han avanzado 
en la revisión de las diversas ini-
ciativas que conforman el paque-
te fiscal, para votarlo antes del 31 
de enero.

Por lo anterior, continuarán los 
trabajos en formato mixto, una 
vez que ya se revisó Código Fi-
nanciero y Ley de Ingresos de los 
Municipios del Estado de México 
para el ejercicio fiscal 2021.

Tras reunión con SHCP...
viene de la portada

dente de la Junta de Coordina-
ción Política, Maurilio Hernández 
González.

El también coordinador del GP 
Morena, advirtió que, el monto de 
deuda que las y los diputados lo-
cales pudiesen aprobar, sería el 
exclusivamente necesario para 
impulsar proyectos estratégicos 
en 2021, mientras que el paquete 
fiscal beneficiará a los bolsillos de 
las y los mexiquenses.

El legislador se refirió a la re-
unión con el titular de Hacienda, 
el senador mexiquense Higinio 
Martínez Miranda, y a la que acu-
dió la jefa de gobierno capitalino, 
Claudia Sheinbaum, quien facilitó 
el encuentro.

El presidente de la Jucopo afir-
mó que fue una reunión muy pro-
vechosa porque se obtuvo infor-
mación técnica-financiera y datos 
sobre la capacidad crediticia del 
Estado de México.

“Buscamos la reunión al más 
alto nivel para conocer con certe-
za si es sostenible financieramen-
te que la entidad contrate deuda; 
si hacerlo es responsable y, lo 
más importante, con qué monto 
no se estarían comprometiendo 
los bolsillos de las y los mexi-
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Plan Nacional de...
viene de la contraportada

Víctor Hugo Romo puso en marcha Unidad Médica Móvil Preventiva Anti Covid

Ciudad de México.– Víctor Hugo Romo 
de Vivar Guerra, alcalde de Miguel Hi-
dalgo, puso en marcha la Unidad Médi-
ca Móvil Preventiva Anti Covid “Con-
tigo en la Salud”, la cual recorrerá las 
colonias en semáforo rojo de mayor 
contagio de la demarcación, para brin-
dar servicios especializados en salud 
preventiva a los miguelhidalguenses.

Es una medida para reforzar las 
acciones de prevención y mitigar los 
contagios por coronavirus en la demar-
cación, aseguró el alcalde.

Esta Unidad Médica forma parte del 
Programa “Contigo en la Salud”, enfo-
cado a garantizar los servicios públicos 
sanitarios a cada uno de los habitantes 
de Miguel Hidalgo, a fin de que gocen 
de un estado de bienestar físico, mental 
y social para su desarrollo.

Romo Guerra informó que esta Uni-
dad Médica recorrerá las 89 colonias de 
la demarcación, con énfasis en las que 
tienen altos índices de contagios, como 
Tlaxpana, Escandón y las Anáhuac.

Subrayó que detectará y canalizará a 
los kioscos de salud a las personas que 
requieran una prueba para determinar 
si son portadores del virus que provoca 
la enfermedad Covid-19 y subrayó que 
pronto entrará en operación otra uni-

dad para reforzar la prevención médica 
en la alcaldía.

Asimismo, remarcó: “invito a los 
miguelhigalguenses a seguir las me-
didas de seguridad sanitaria, es impor-
tante cuidar a los adultos mayores, así 
como a quienes padecen alguna enfer-
medad degenerativa”.

Esta Unidad Médica Móvil viene 
a reforzar la campaña “Todos Unidos 
Contra el Covid”, la cual fue puesta en 
marcha por la alcaldía el domingo pa-
sado y tiene como objetivo concienti-
zar a los ciudadanos sobre la importan-
cia de respetar las medidas sanitarias.

La unidad está equipada para llegar 
a zonas vulnerables, atender hasta 500 

personas diario y brindar de manera iti-
nerante los siguientes servicios y bene-
ficios: consulta médica general, toma 
de temperatura, exploración pulmonar, 
índice de saturación, educación sanita-
ria y apoyo psicológico.

Esta Unidad Médica Móvil cuenta 
con el siguiente personal especializa-
do: médico general, asistente médico, 
enfermera y psicólogo.

La unidad tiene tres consultorios 
médicos equipados para las necesi-
dades del requiriente, un área para la 
toma de muestras, elevador para silla 
de ruedas y gatos estabilizadores.

La atención será de lunes a viernes de 
8 a 17 horas y sábados de 8 a 13 horas.

Ciudad de México.– La alcaldesa Cla-
ra Brugada Molina puso en marcha el 
programa de Tanques de Oxígeno Gra-
tuito para Iztapalapa, único en la capi-
tal, cuyo objetivo es prestar cilindros 
cargados a los enfermos de Covid-19 
que tengan prescrito el uso de oxígeno 
clínico y ayudar a salvar vidas. Los tan-
ques se podrán rellenar sin costo en el 
módulo de abasto ubicado en la Macro 
Plaza Cuitláhuac de la demarcación.

Al presentar este programa, que for-
ma parte de la serie de acciones em-
prendidas por la alcaldía Iztapalapa 
para apoyar a la población, Brugada 
Molina explicó que se adquirieron 200 
tanques de oxígeno que ya están listos 
para el préstamo. También se contará 
con 100 concentradores de oxígeno, 
que ya no requieren recarga, pues ge-
neran este elemento vital para suminis-
trarlo al paciente; estos últimos estarán 
disponibles en los próximos días.

Los cilindros están disponibles en 
las oficinas de las 13 Direcciones Te-
rritoriales en que se divide Iztapalapa 
para facilitar la prestación de servicios 
y realización de trámites a la comuni-
dad. Los interesados deben acudir a la 
dirección territorial que corresponde 
a su colonia para solicitar el tanque y 
tramitar el resguardo del mismo para 
su devolución una vez que sea desocu-

pado, a fin de que pueda servir para 
auxiliar a otro enfermo.

Los requisitos para el préstamo de 
un cilindro en las Direcciones Territo-
riales son presentar el resultado de la 
prueba que corrobore la positividad a 
Covid 19; diagnóstico de  insuficiencia 
respiratoria y receta de prescripción 
de oxígeno, emitidos por un médico; 
copia de comprobante de domicilio, 
copia de identificación oficial con fo-
tografía y llenar un formato.

Clara Brugada subrayó que la alcaldía 
ha desplegado diversas acciones para 
frenar la velocidad de la transmisión del 
coronavirus y que han ayudado a que si 
bien Iztapalapa tiene el mayor número 
absoluto de casos acumulados, sea el lu-

gar número 14 en la Ciudad de México 
en cuanto a casos por cada 100 mil ha-
bitantes, esquema de medición utilizado 
en estudios científicos para medir la in-
cidencia de un padecimiento.

Una de las más importantes, que se 
han diseñado en el Gabinete de Salud 
de Iztapalapa es el programa Casa por 
Casa Detengamos al Covid-19, me-
diante el cual cerca de 670 servidores 
públicos de la alcaldía y de la Jurisdic-
ción Sanitaria de la Secretaría de Salud 
de la Ciudad de México recorren cada 
vivienda de toda la demarcación para 
identificar por medio de un tamizaje a 
personas con síntomas sospechosos de 
Covid-19 y canalizarlos a que se reali-
cen la prueba correspondiente.

200 tanques de oxígeno están listos para préstamo, dijo Clara Brugada Molina

Papalotla, Méx.– El alcalde Rodrigo 
Ruíz Martínez, referente a la infor-
mación que circula en redes sociales 
sobre la construcción del supuesto 
fraccionamiento “Los Espejos”, in-
formó que el área de Desarrollo Ur-
bano tiene conocimiento de esta cons-
trucción, la cual será de una barda.

“Desde el comienzo de mi ad-
ministración mostré mi postura 
respecto a los fraccionamientos, la 
cual, sigo manteniendo: ‘No a la 
construcción de fraccionamientos’. 
Por el contrario, durante esta ad-

ministración he trabajado de manera 
conjunta con el área de Desarrollo 
Urbano, para que las construcciones 
estén regularizadas; y sobre todo, 
aprovecho la ocasión para hacer de 
su conocimiento, que hemos logrado 
detener procesos que pretenden cons-
truir fraccionamientos en nuestro mu-
nicipio”, subrayó Ruíz Martínez.

Los únicos fraccionamientos que 
existen en Papalotla, son los que fue-
ron desarrollados en administraciones 
anteriores. Exhorto a evitar la desin-
formación, concluyó.

a países pobres. Pero se le olvida que 
hay más de 10 millones de mexicanas y 
mexicanos que pasaron a la pobreza por 
causa de la crisis económica más grave 
en México durante el último siglo. Es 
un crimen lo que pretende hacer”.

Por lo anterior, refrendó el papel del 

PRD como garante del bienestar de 
la sociedad mexicana, en específico 
del respeto irrestricto al derecho a la 
salud. Así, este instituto político bus-
cará, desde el Congreso de la Unión 
y los gobiernos locales que abandera, 
ser un contrapeso en alianza con otras 
fuerzas políticas para detener la ruta 
homicida y antidemocrática del actual 
plan de vacunación.

lugar al noveno que más aporta a la 
economía estatal, desplazó al enor-
me municipio de Nezahualcóyotl. La 
Paz aporta 2.88 por ciento y Neza-
hualcóyotl 2.81 por ciento.

Inmediatamente, Olga Medina 
revolvió el proyecto de presupuesto 
municipal, argumentó que se cum-
plió con una buena recaudación, 
marrulleramente no informa cuál 
fue la recaudación municipal para 
que evaluemos si fue buena o no.

Cierto que el municipio es una 
de las demarcaciones con mayor 
aportación a la economía del Es-
tado de México. Su buena ubica-
ción geográfica le permite ser una 
de las principales demarcaciones 
económicas de la Zona Metropoli-
tana del Valle de México (ZMVM). 
Las condiciones económicas son 
favorables para que el municipio 
tuviera mejores condiciones de 
vida en general.

Un aspecto importante que omi-
te flagrantemente la presidenta 
municipal es que en el municipio 
el 71.3 por ciento de la Población 
Económicamente Activa lo hace 
en actividades del sector informal, 
el promedio estatal es del 62.3 por 
ciento; es decir, la mayoría de sus 
empleos son informales y todos 
conocen la enorme afectación que 
este sector sufrió en el año 2020 

Olga Medina oculta su...
viene de la contraportada

por la pandemia y también se ha 
sido testigo de la ferocidad con la 
que la administración municipal 
arremetió contra varios de estos 
comerciantes informales.

Entonces ¿ocurrió el mismo 
crecimiento en el año 2020? Es 
evidente que no, los comercian-
tes establecidos e informales ne-
cesitan urgente apoyo de los tres 
órdenes de gobierno; actualmente 
están abandonados a su suerte. La 
realidad es que los datos del 2020 
reflejaran las consecuencias de las 
malas políticas públicas en el mu-
nicipio de Los Reyes La Paz.

Este es el sentir de Fernando Gon-
zález Mejía, quien concluye: “Queri-
do vecino de Los Reyes La Paz para 
evitar estas evidentes mentiras, la si-
mulación y ocurrencias del gobierno 
municipal, necesitamos formar un 
proyecto que resuelva tus necesida-
des, que combata y termine con la 
creciente inseguridad, que demande 
la correcta entrega de recursos de 
los gobiernos federal y estatal, pues 
actualmente somos de los últimos 
lugares en recibir participaciones; 
contrario a la aportación económi-
ca de Los Reyes La Paz, somos el 
lugar número 11 de los que menos 
recurso público reciben de los 125 
municipios. Estamos al revés, pro-
ducimos más riqueza estatal, pero 
recibimos menos recurso público a 
nivel estatal. Corrijamos el camino, 
hagámoslo en este año 2021.
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Jesús Zambrano Grijalva

Ciudad de México.– La renuncia de 
la directora del Centro Nacional para 
la Salud de la Infancia y de la Adoles-
cencia –quien fuera también jefa del 
Programa de Vacunación Universal y 
responsable del Plan de Vacunación 
contra Covid-19– es una evidencia 
clara del desastre con el que el Gobier-
no Federal ha manejado el proceso de 
administración y distribución de los 
antígenos. “Además es una irresponsa-
bilidad no priorizar las vacunas para la 
población vulnerable y para el personal 
médico”, señaló el presidente nacional 

quiere conservar el poder a toda costa 
y por encima de la salud de las y los 
mexicanos”, afirmó.

En este sentido añadió que ante las 
casi 150 mil defunciones y el peor mo-
mento de la pandemia en nuestro país, 
el titular del Ejecutivo federal orquesta 
una estrategia electoral antidemocráti-
ca en perjuicio del derecho a la salud 
de las y los mexicanos.

Por este motivo, Jesús Zambrano 
alertó sobre el control político que 
el gobierno de Morena busca ejercer 
a través de la vacuna contra el virus 
SARS-CoV-2, ya que la inmunización 
debería ser un derecho y no un insumo 
electoral usado a discrecionalidad. En 
este sentido se ha pronunciado Veróni-
ca Juárez Piña, coordinadora del Gru-
po Parlamentario del PRD en la Cáma-
ra de Diputados, quien ha denunciado 
que los Servidores de la Nación han 
sido priorizados para la vacunación 
por encima de la población vulnerable 
y el resto de personal médico que no ha 
sido inmunizado.

Además, destacó el líder perredista, 
“por si fuera poco, el presidente de la 
República ha declarado que disminui-
rá el número de dosis para el país su-
ministradas por Pfizer para destinarlas 

del Partido de la Revolución Democrá-
tica, (PRD) Jesús Zambrano Grijalva.

Asimismo, señaló el líder perredista, 
en lugar de que sea el Consejo Nacio-
nal de Vacunación el organismo res-
ponsable de este proceso, el presidente 
de la República ha designado que sean 
sus operadores electorales, los Servi-
dores de la Nación, para coordinar las 
alrededor de 10 mil brigadas que apli-
carán el antígeno en todo el país.

“El uso electoral de las vacunas con-
tra el Covid-19 por parte del gobierno 
federal es ilegal y sin ética. Morena 

Pase a la 7

Ciudad de México.– Con la fina-
lidad de dar a conocer los resul-
tados de los primeros ejercicios 
de la consulta pública llevados a 
cabo por la alcaldía Cuauhtémoc, 
las y los diputados integrantes 
de la Comisión de Participación 
Ciudadana del Congreso local 
aprobaron la realización del en-
cuentro “La consulta pública 
como instrumento de empode-
ramiento para la ciudadanía”.

En sesión ordinaria virtual, 
el presidente de esta comisión, 
diputado José Martín Padilla 
(Morena), dijo que el encuen-
tro se hace con el objetivo de 
exponer las experiencias de 
la consulta pública llevada a 
cabo anteriormente por la al-
caldía señalada, a partir del 
nuevo marco normativo de la 
capital en materia de participa-
ción ciudadana.

De la misma manera, añadió, 
se pretende incentivar la uti-
lización de este instrumento 
participativo para conocer las 
experiencias de los diferentes 
actores que intervinieron en 
ese ejercicio democrático, así 

como de la ciudadanía.
En el evento se prevé la parti-

cipación de diputados y diputa-
das integrantes de la Comisión 
de Participación Ciudadana, di-
rectores generales del área de 
Participación Ciudadana de las 
16 alcaldías, concejales inte-

grantes de las Comisiones de 
Participación Ciudadana, aca-
démicos expertos en el tema y 
público en general.

El encuentro podrá seguir-
se en la plataforma digital del 
Congreso CDMX https://www.
congresocdmx.gob.mx/.

Será martes 26 de enero 12:00 horas vía Zoom y plataforma del Congreso
Los Reyes La Paz, Méx.– La al-
caldesa Olga Medina Serrano 
transmitió un inadmisible mensaje 
con el que pretende engañar a la 
población de municipio; intenta ad-
judicarse, incorrectamente, méritos 
que están muy lejos de pertenecer 
a su funesta administración.

Para intentar ocultar el nulo des-
arrollo municipal de La Paz, Olga 
Medina Serrano utilizó el buen ar-

gumento de la proyección sobre la 
actividad económica estatal 2019 
como resultado de su gobierno y 
como muestra de que el municipio 
está avanzando.

Y es que, según el Instituto de In-
formación e Investigación Geográfi-
ca, Estadística y Catastral del Esta-
do de México (IGECEM), para el año 
2019, el municipio pasó del décimo 

Olga Medina Serrano 

Pase a la 7

Ciudad de México.– El Partido 
Acción Nacional en la Ciudad de 
México presentó una denuncia pe-
nal contra la titular del Sistema de 
Transporte Colectivo Metro, la jefa 
de gobierno y contra quienes re-
sulten responsables por el incendio 
ocurrido el pasado fin de semana en 
el Centro de Control “Buen Tono”.

En la denuncia presentada ante 
la Fiscalía General de Justicia ca-
pitalina, se solicita a la autoridad 
realizar las diligencias necesarias 
para esclarecer el incendio ocu-
rrido en el Centro de Control del 
Sistema de Transporte Colectivo 
Metro y deslindar las responsabi-
lidades correspondientes.

Asimismo, cuantificar la repa-

ración del daño para la Ciudad de 
México así como a todas las vícti-
mas de los hechos presuntamente 
constitutivos de los delitos de homi-
cidio, ejercicio ilegal y abandono del 
servicio público, uso ilegal de atri-
buciones y facultades, negación del 
servicio público y los que resulten.

La denuncia presenta como 
prueba videos y notas periodísti-
cas que dan cuenta de las omisio-
nes en que han incurrido no sólo 
la directora del Metro, por asumir 
una doble función en el principal 
sistema de transporte de la capi-
tal, sino también, de la jefa de go-
bierno por la decisión de recortar 
recursos para el mantenimiento 
del Complejo Delicias.


